

# NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

## BODAS DE PLATA DE NUESTRO COLEGIO SALESIANO

¡Viva María Auxiliadora! Si, viva mil y mil veces la Virgen Auxiliadora, cariñosa Madre de todo el mundo y Protectora especial de Menorca y de Ciudadela particularmente. Este es el grito espontáneo que lanza nuestro pecho, impulsando nuestra pluma, al saludar los albores del nuevo curso escolar de 1924 a 1925, que debe brillar con ricos fulgores en el camino histórico de Ciudadela. Hace 25 años que el Colegio Salesiano con admirable constancia abre sus puertas indistintamente a todos los hijos de Menorca, admitiendo en sus aulas, que el tiempo hace ya incapaces, a centenares de niños y jóvenes, que por espacio de muchos años anduvieron mendigando el sustento para su inteligencia y para su corazón, deseando acallar el hambre y saciar la sed de instrucción y educación en las puras fuentes de la verdad Eterna, sin que valieran a satisfacerlas los mismos que lloraban y lamentaban tal indigencia.

Únicamente Don Bosco, la lágrima más dulce que derramó María Auxiliadora sobre la tierra, acudió solícita a remediar tan apremiantes necesidades: y abandonando los solaces de soberbios palacios, que le brindaban orgullosas poblaciones, atravesó los mares, y como experto joyero fué a buscar la preciosa margarita, tan preciosa que la misma naturaleza se mostraba celosa rodeándola de embravecidas olas y ocultando su pequeñez entre las grandezas del mar... era una perla. Y esta perla quería pulirla María Auxiliadora para que luego fuera la estrella más rutilante que alumbrara su corona, y sirviera de muestra de lo que hace la potente Virgen Salesiana con los pueblos que la aman y honran.

¡Qué buena es María Auxiliadora! exclamaba Don Bosco al contemplar anonadado las maravillas sin cuento que hacia en Turín la cariñosa Madre de los cristianos: y nosotros no podemos disimular ni ocul-

tar la misma exclamación al recordar y examinar los prodigios que ha obrado esta misma Auxiliadora, juntando en una misma sorpresa el nombre de la Virgen y el de Don Bosco. Todo es obra de María Auxiliadora. Ella echó la simiente en el corazón del P. Pareja, Ella la alentó en la mente del P. Atzeni, Ella lo desarrolló en la actividad del P. Marmo y del P. Viñas, Ella le dió robustez y juventud en las manos del P. Olivazzo, Ella la sostuvo y alimentó en el alma del P. Iglesias, y Ella, únicamente Ella, la acrecienta en su edad viril bajo los solícitos cuidados del P. Toldrá, que cierra y corona los 25 años de esta gallarda hija de la Providencia, que sale hoy de su juventud para entrar pletórica de vida en la edad adulta de las grandes empresas.

Justo es, pues, que el presente curso de 1924 a 1925 que cierra el ciclo de Plata de los grandes acontecimientos de Menorca, lo distingamos entre todos los demás cursos por nuestro amor y entusiasmo, para agradecer a María Auxiliadora y a los Padres Salesianos los sacrificios soportados para la regeneración de la vida moral y física de Ciudadela. Preparémonos para adherirnos con calor y decisión a las grandes fiestas que se celebrarán para distinguir tan felices circunstancias, aceptando los proyectos que se publicarán dentro de poco, y cuya realización más o menos feliz y cumplida será el termómetro que marcará nuestro cariño a la Obra Salesiana.

UN COOPERADOR.



## En el Santuario de María Auxiliadora

### NOTICIAS

Se ha recibido un precioso ex voto, consistente en unos valiosos rosarios de plata y nácar, para perpetuar un favor de la Virgen Auxiliadora.

—En el presente mes se han cantado dos oficios votivos con sermón para dar gracias al Señor



por varios favores recibidos de manos de la Virgen, bajo el título de Auxiliadora.

—Nuestro Santuario ha recibido la visita de dos familias, venidas de otras ciudades lejanas, con el sólo objeto de pedir a María Auxiliadora algún favor especial: hacemos notar esta circunstancia pues los respectivos coches y autos se detuvieron frente al Santuario y de aquí partieron de nuevo hacia su residencia sin pararse en ninguna casa ni familia.

### CULTOS

SEPTIEMBRE, 24.—Consagrado a María Auxiliadora.—En la Misa de 5 y media se hará la meditación propia del día y en la de 7 y media se rezará el Santo Rosario. A las 8 habrá Misa en el Camarín. Por la tarde a las 6 empezará la función con los demás actos de costumbre.

Los cultos de este día se ofrecerán por las intenciones de una persona amante de María Auxiliadora.

» 29.—Festividad de San Miguel.—Hoy, y los días 30 y 1 de octubre, a las 5 y media de la tarde se celebrará el triduo de preparación para el nuevo curso escolar; la función consistirá en el canto de una copla, en una plática y Bendición con S. D. M.; es para los niños del Colegio; el jueves será para ellos de Comunión general.

» 2.—Primer jueves de mes.—En las Misas de 5 y media y 7 y media se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada.

» 3.—Primer Viernes.—Se honrará al Sagrado Corazón de Jesús con la meditación y ejercicio de cada mes; practicándose la hermosa función de la Hora Santa de 6 y media a 7 y media de la tarde. Es cosa consoladora ver cómo cada mes va aumentando el número de los devotos del Sagrado Corazón de Jesús que se apresuran a consolarlo con este ejercicio de desagravio de la Hora-Santa.

Durante todo el mes de octubre se rezará el Santo Rosario a las 6 de la tarde.

### TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia plenaria: pueden ganarla los Miembros de la Archicofradía el día 24 de septiembre; y tengan presente los Cooperadores Salesianos que pueden ganarla también practicando el Ejercicio de la Buena Muerte.

Además todos los fieles que asistan por la mañana, durante el mes de octubre, a la Misa de 7 y media en que se reza el Santo Rosario o por la tarde a la función de las 6

en que suele rezarse también delante del Santísimo, pueden ganar *cada vez* una indulgencia de 7 años y siete cuarentenas; si sólo asisten a lo menos 10 días, en este mes, ganarán indulgencia plenaria, confesando, comulgando y rezando según las intenciones del Sumo Pontífice.

## Gracias de María Auxiliadora

**Gludadela.**—Era tanto lo que me apuraba mi extrema situación, que pedía con insistencia salir de ella a la Virgen Auxiliadora, ofreciendo todo lo que podía para más obligarla, publicación de la gracia, una misa, una limosna, en fin todo lo que tenía a mi alcance. Finalmente mis anhelos se vieron colmados mejor de lo que podía imaginarme, por lo cual cumplo gustosísimo mis promesas, pidiendo a la Virgen de Don Bosco siga bendiciéndome.—A. C.

**Idem.**—Con gran pena ví alejarse de mi lado a mi querido hijo para ir a servir a la Patria, ignorando si sería en la paz de un cuartel o entre las angustias de la guerra. Supliqué con interés a María Auxiliadora que fuera siempre su madre, acompañándole por cualquier parte que el deber y la obediencia le llamara, rogándole con mayor fervor que me lo devolviera sin pasar por tan graves incertidumbres. Cuando menos lo esperaba le vi volver de su destino contento, con lo cual me puso en la dulce necesidad de cumplir la promesa que hice a María Auxiliadora, entregando mi rosario de bodas y llevando dos velas para arder ante su sagrada imagen en su Santuario.—UNA DEVOTA.

**Idem.**—Sólo publico estas dos líneas, que representan mi inmenso agradecimiento a María Auxiliadora por un señaladísimo favor.—F. CALAFAT, *Pbro.*

**Mahón.**—No sé como agradecer un gran favor que recibí de la Virgen Santísima, bajo el título de Auxilio de los cristianos; sirvan las presentes líneas para pedir a todos sus devotos me ayuden a dar gracias a tan buena Madre, animándoles a que acudan a ella con frecuencia.—UNA DEVOTA.

**Alayor.**—Antes de apartarme de mi querida Menorca, quiero agradecer a la Virgen Auxiliadora, reina de mi Patria, los grandes favores que me ha hecho, especialmente el conseguido últimamente, al que quiero co-

responder públicamente, enviando además una limosna para su Santuario de Ciudadela.—M. B.

### Entronizaciones de María Auxiliadora

DÍA 8 DE SEPTIEMBRE.—En este felicísimo día, Natividad de nuestra buena Madre, se la entronizó en el domicilio del Sr. D. Juan Orfila, precediendo a este acto la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús. Ambas ceremonias las hizo un Padre Salesiano, quién dirigió apropiadas frases a la numerosa familia que se hallaba allí reunida en íntima fiesta, aumentando la alegría la vuelta de un hijo del señor de la casa, quien volvía a abrazar a sus cariñosos padres después de haber permanecido entre los peligros de nuestra guerra de Melilla; el acto y todas las demás circunstancias fueron en extremo hermosas y edificantes.

### CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

#### Excursión a San Juan y Cal-en Turqueta.

¡Qué vida más exuberante manifiesta la Compañía de San José de los Antiguos Alumnos Salesianos! En verdad que el corazón palpita aceleradamente de contento y de gozo y los labios modulan frases de gratitud hacia el cielo por las bendiciones que dispensa sobre cada uno de los actos que ella realiza.

De triunfo calificábamos las excursiones religioso-recreativas a Fornells y a San Cristóbal, de éxito cumplido tenemos que apellidar la verificada el siete del corriente mes a San Juan y Cal-en Turqueta.

A las 5 y media de la mañana, entre la más franca alegría y santa expansión salían del Colegio Salesiano un buen número de la Compañía, con dirección a la ermita de San Juan Bautista en donde tenían que oír la Santa Misa. En dicha iglesia pudieron admirar los excursionistas las notables mejoras llevadas a cabo y sobre todo se les alegró el corazón a la vista del altar recientemente colocado, de aquel altar que la piedad de los ciudadanos ofreció por primer trono a nuestra Madre y Reina María Auxiliadora y a cuyos pies todos recibieron su primera comunión. A las siete empezó la misa de comunión que celebró el Rdo. Sr. Lic. D. Juan Florit, Pbro.

Catedrático del Seminario. Durante la misa se rezó el santo rosario y después del evangelio el celebrante pronunció sentida homilía. Todos los socios presentes se acercaron a recibir a Jesús Sacramentado dando así una prueba más de los sentimientos religiosos que los animan.

Después de fraternal desayuno los excursionistas se pusieron en marcha en dirección a Cal-en Turqueta en donde pasaron el resto del día en cantos e inocentes diversiones. Los comentarios y descripciones son impotentes para dar una idea de los hermosos cuadros de aquel día, baste decir que los diversos actos constituyeron un exponente de la piedad, del orden y de la santa alegría que anima a todos los miembros de la Compañía.

El día transcurrió en medio de impresiones gratísimas dejando en los jóvenes un indeleble recuerdo, herencia valiosa para su vida de hombres.

¡Ojalá se repitan con frecuencia paseos semejantes que a fin y al cabo son una de tantas tradiciones, una de las muchas iniciativas felices, una de tantas cosas buenas que nos legó el apóstol de la juventud, el inmortal Don Bosco!

#### Conferencias de Religión.

Después del descanso forzoso que impone el verano, vamos otra vez a reanudar nuestro curso normal, empezando por las Conferencias de Religión, sostén de la piedad cristiana, que es el objeto especial a que se dirige y que persigue con más interés nuestra Unión. Ya lo hemos dicho otras veces: no intenta nuestra Unión, ni nuestro Centro, el formar jóvenes exteriormente buenos, ni tampoco pretende hacer a sus miembros el bien negativo de alejarlos de lugares malos únicamente, no, sino que sus más grandes anhelos es formar generaciones *prácticamente* buenas, e *íntimamente* convencidas, y *positivamente* católicos, y *verdaderamente* informados del espíritu de Don Bosco: en una palabra, antiguo alumno *salesiano*. Por ésto es que deseamos dar a la educación moral la merecida importancia, y esperamos que nuestros socios convivirán con nuestras ideas y deseos, moldeando sus voluntades con la de sus superiores y aceptando todo lo que les ofrezcan, dando la preferencia a lo de su Unión con respecto a todo lo que pueda brindarles el mundo. Añadiendo a ésto la circunstancia de ser el presente curso el 25.º de la fundación del Colegio que les educó de pequeños, esperamos que dichas Conferencias y demás actos dirigidos a la educación moral serán muy

